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Le età del Creare Primavera
Come ogni anno, verso la metà di maggio, 
ci siamo trovati a ragionare sull’uscita del 
numero di giugno dell’ormai storico giornalino 
dell’Associazione.
Era un mercoledì mattina... noi educatori e 
coordinatori ci eravamo riuniti in equipe... oltre 
all’organizzazione, alle riflessioni, agli scambi 
di informazioni sui ragazzi, insomma oltre 
l’ordinaria gestione delle questioni riguardanti 
il c.a.g., quel mercoledì mattina vi era un altro 
punto all’ordine del giorno... la “questione 
giornalino”!!!  Che taglio dare?! Che argomenti 
trattare?! Che impostazione dare al giornalino 
per renderlo anche in questa occasione 
originale ed interessante?!?! 
Dopo qualche attimo di denso e riflessivo 
silenzio... ecco un’illuminazione!! LASCIAMO 
SPAZIO AI GIOVANI!! Così abbiamo pensato 
di proporre agli adolescenti di preparare delle 
interviste differenziate per età - piccoli, ragazzi 
delle medie, adolescenti e adulti - ed intervistare 
il maggior numero possibile di persone per 

“conoscerci un po’ meglio”. Gli adolescenti, 
dopo i primi “no... non ho voglia... quando, 
come e perché dobbiamo farlo?!?”, dopo i 
giusti stimoli, hanno accettato di buon grado 
l’incarico e posso dire che lo hanno portato 
a termine con grande impegno e con risultati 
molto interessanti. Così abbiamo pensato di 
sistemare le interviste raccolte per il giornalino 
in “età….anzi, le età del Creare Primavera”; 
vi sarà così una sezione riservata ad ogni età 
delle persone che frequentano abitualmente 
il Centro. Non si offendano le persone che 
purtroppo non sono state intervistate... i ragazzi 
hanno lavorato durante i loro spazi-gioco e 
perciò non hanno potuto sentire tutti!!! 
Un saluto ed un ringraziamento a tutti gli 
intervistati e soprattutto agli intervistatori...da 
ALE (Rocco).
P.S. a proposito, cari adolescenti, vi avevo 
promesso un piccolo scherzo... eccovi serviti!!! 
AHAHAH!!!

Alessandro
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Le interviste 
agli adulti

Ciao, come ti chiami? 
Rosa

Anni?
...anta!! (non si chiedono ad una signora!!!)

Sei mai stata vittima del bullismo?
Si, quando ero piccola... ma non ho reagito... ho 
subito. Da adulta, mi è ricapitato di avere a che fare 
con un bulletto e ho chiamato i vigili.

Cosa pensi della droga?
Non serve a niente, a volte è brutta gente che ti 
attira. Danneggia il corpo e la mente. Non conosco 
nessuno che si droga.

Perché secondo te tante persone fumano?
Pensano che le rilassi, ma non è vero: danneggia 
i polmoni!

Cosa pensi di quello che è successo alla scuola 
di Brindisi?
Io penso che l’abbiano fatto perché non hanno 
nessuna cosa da fare.

Cosa pensi della guerra?
E’ una cosa che non dovrebbe esistere.. non ci 
dovrebbe essere bisogno della guerra.

Cosa pensi delle persone che muoiono per 
colpa della mafia?
Se potessi, non farei esistere la mafia perché è 
un’ attività da non fare. Minacciano e prendono la 
gente per rapirla.

vorresti fare un commento libero?
Chi trova un amico, trova un tesoro!

Come ti chiami?
Luigi

Sei mai stato vittima del bullismo?
No.

Cosa faresti per migliorare il mondo?
Vorrei che tutti trattassero i propri amici alla pari e 
con rispetto.

Perché secondo te tanti giovani  fumano?
Perché li fa sentire più grandi… più adulti.

Cosa faresti se avessi un amico che si droga?
Proverei ad aiutarlo a smettere. E chiederei anche 
l’aiuto dei genitori... pensate che forza devono 
avere quei genitori, che denunciano i loro stessi figli 
per il loro bene!!!  

Cosa sai dire dell’inquinamento?
Purtroppo partecipo anche io all’inquinamento...  a 
volte non differenzio i rifiuti alla perfezione.

Quando eri quindicenne e vedevi una ragazza 
che ti piaceva, come ti sentivi?
Diventavo rosso, era per me una sensazione tutta 
da scoprire!

Cosa sceglieresti tra una vita ricca ma con la 
droga, e una povera ma senza droga?
Sceglierei una vita povera ma senza droga! Credo 
di avere la forza necessaria per farlo!

vorresti salutarci con un commento libero?
Certo! “vi è una tremenda felicità nel rendere felici 
gli altri, anche a dispetto della nostra situazione. 
Un dolore diviso è dimezzato, ma la felicità divisa è 
raddoppiata. Se vuoi sentirti ricco conta le persone 
che possiedi che il denaro non può comprare. 
L’oggi è un dono, e per questo motivo si chiama 
presente”.

Nome?
Andrea 

età?
31 anni

Cosa pensi della droga?
È una cosa brutta!! Anche se per tanti ragazzi può 
sembrare un aiuto…in realtà peggiora solo le cose. 
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Presentazione del libro
Perché, secondo te, molte persone fumano?
Per me molti iniziano per sentirsi “fichi” o per paura 
di non sentirsi grandi in confronto ai propri amici.
  
Sei mai stato vittima del bullismo?
Si, lo sono stato da piccolo…mi sono sentito 
impotente e privato della mia libertà, però non mi 
sono fatto intimorire, ho mostrato di non avere 
paura!

Cosa pensi dell’amore?
...domanda difficile!! Mi avete messo in crisi! 
Secondo me è un sentimento fondamentale nella 
vita di tutti ed è fatto da differenti sfaccettature….
comunque in un modo o nell’altro è un sentimento 
fondamentale per la vita!!

Un consiglio per noi adolescenti?
Lottate per quello in cui credete!! Dare il massimo; 
non avere paura di chiedere aiuto; dar ascolto agli 
amici ma sempre con orecchio critico.

Nome?
Alessandro

età?
32 anni.

Cosa pensi del gruppo di quest’anno?
….è stato un successo!!! Bisogna dire che non 
è sempre stato un percorso facile…soprattutto 
durante lo spazio compiti!!! “le ramanzine”, le 
vostre litigate, le decisioni prese insieme, i giochi 
e le riflessioni condivise, sono stati tutti elementi 
che hanno dato vita ad un buon spirito di gruppo... 
riguardando in dietro, all’inizio dell’anno, vi è proprio 
stata una bella evoluzione!!

Cosa ti ha spinto a “venire al centro”?
Sicuramente l’accoglienza ricevuta e  per il legame 
che era nato….sia con gli adulti che con i ragazzi…
così quando ho ricevuto la proposta di lavorare per 
Creare Primavera…sono “rimasto”!!!

….cos’è l’amore?
…mmmmhhh…è come un fiore…che va curato, 
nutrito e fatto crescere; senza mai dare niente per 
“scontato”, senza dimenticare di far capire all’altro 
quanto per noi sia importante…

Adesso che sta per nascerti un bambino, cosa 
provi?
Una burrasca di emozioni…contrastanti e 
dirompenti….è difficile da spiegare …comunque 
una grande gioia!!!

Perché fumi?
…domanda da 1000000 di dollari!!! ho iniziato 
a fumare alla fine della prima superiore... per far 
vedere, dimostrare ai miei amici quanto fossi 
arrabbiato…per la “rottura” con la fidanzatina del 
tempo…è comunque stato un modo per mettersi 
in mostra….ora so che ci sono altri modi “per farsi 
notare”….purtroppo però iniziare a fumare è facile, 
smettere è difficile!!!

vuoi salutarci con un commento libero?
A parte gli scherzi... colgo l’occasione per 
ringraziare il gruppo adolescenti per la bella 
esperienza di quest’anno... credo che ognuno di noi 
abbia imparato qualcosa dagli altri... un qualcosa 
di prezioso che ci servirà sicuramente nel nostro 
futuro... buena suerte a todos!!!
P.S. (per sdrammatizzare...) sono un pizzico 
indispettito con gli “intervistatori”…credo proprio 
che vi tirerò un bello scherzetto!!! Ihihihihi!!!

Nome? 
Claudio

Anni?
24

Cosa pensi delle droghe?
Le droghe sono un modo, per quanto sbagliato, 
di raggiungere lo star meglio rispetto ad una 
situazione di malessere. Prima di giudicare la droga 
bisogna capire il perché una persona abbia bisogno 
di queste cose.

Perché molte persone fumano?
Il fumo è un tipo di sostanza cui avrei molte cose 
da dire. Fumare è un comportamento che può 
causare gravi danni alla salute. Quindi, non è 
molto interessante che molte persone fumino pur 
sapendone le conseguenze? Purtroppo non c’è 
una risposta soddisfacente.

Se mai stato vittima di bullismo?
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Qual è il tuo nome? Quanti anni hai?
Mi chiamo Enrico e ho 14 anni.

Quali sono i tre film che ti piacciono di più?
The avengers, Avatar, tutti gli American Pie

Chi è il tuo attore preferito?
Robert Downey Junior

Perché, secondo te,a tanta gente piace fumare?
Per farsi i galletti, farsi i più belli e i più forti 

Quando vedi una ragazza che ti piace, cosa suc-
cede dentro di te?
Mi emoziono… e non sono più me stesso

Ci lasci un commento libero ?
Il “giornalista” A_ _ _ _ _o fa delle domande 
scioccccccccccccccccchine!!!

Ciao! Come ti chiami?
Alfredo!

Quanti anni hai?
Ne ho 15

Cosa pensi del tuo gruppo?
Penso che sia stata una bella esperienza, in cui ho 
potuto confrontarmi con altre persone di diverso ca-
rattere.

Come ti trattano in classe?
Certe volte bene… e certe volte male.

Come ti vedi in futuro?
Se non “arrivò” con lo studio, arriverò con il fisico, 
facendo il karatè!

Sei mai stato vittima del “bullismo”?
Si, ma i bulli erano “tarocchi” perché erano alti un 
metro e due tappi e pesavano mezzo chilo!!! Aha-
hahah!!

Cosa faresti per migliorare il nostro mondo?
Lascerei gli abitanti al loro destino … 

Chi sceglieresti di salvare, una persona gentile 
o una non gentile che però ti è ugualmente vi-
cino?
Se un mio amico ha bisogno di me, potrei aiutarlo; 
se nella vita mi ha fatto delle cose cattive, non lo 
salvo... si arrangia!

Cosa pensi della mafia?
Penso che quelli che l’hanno inventata siano “gente 
con poco cervello”.

vorresti salutarci con  un commento libero?
Per me Angelina Jolie è una brava attrice di film!!!

Puoi presentarti?
Sono Michele H. e ho 14 anni!!

Che genere di film ti piacciono?
Vediamo…i film horror, di gangster e le commedie.

Sei mai stato vittima di bullismo?
No, no sono mai stato vittima di bullismo….non ci 
dovrebbe essere….e bisognerebbe combatterlo!!

Secondo te, perché molti ragazzi fumano?
Molti fumano perché si fanno attirare da altre perso-
ne, hanno brutte amicizie e poi prendono una brutta 
strada!

Sono domande interessanti e anche lunghe 
sulle quali molte volte ci si interroga. Ci sono 
comportamenti e sostanze che fanno male all’uomo 
e non è sufficiente che si dica che fanno male.

Cosa pensi dell’amore?
È una domanda difficile, è difficile dire qualcosa in 
sé. È un sentimento che probabilmente è presente in 
ogni persona e ogni coppia. Dico che probabilmente 

bisogna avere la capacità di prendersi cura di se 
stessi e dell’altro e direi che è un percorso che si 
costruisce giorno per giorno.

Cosa consigli a noi grandi per migliorarci?
Non perdere la bellezza, che vuol dire sviluppare 
e conservare un atteggiamento di curiosità, ricerca 
verso ciò che ci appassiona e che ci fa stare bene, 
e di coltivarle.

Le ado-interviste
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Cos’è per te l’amore?
...perchè mi fate questa domanda?!?!....credo che 
sia un bel sentimento, che unisce due persone an-
dando oltre l’amicizia.

Ti sei mai innamorato?
Ebbene si! …e continua a piacermi lei….il suo ca-
rattere, il modo in cui mi parla…i suoi occhi...però 
mi sono anche innamorato di altre ragazze!!!

vuoi lasciarci con un commento libero?
Credo che i miei compagni “intervistatori” dovreb-
bero essere più discreti!!!...e farsi un pochino di più 
i fatti loro! !!....a proposito “qualcuno” dovrebbe gio-
care più seriamente al ping-pong!!!

Come ti chiami?
Nicool

…di anni?
14

Come ti vedi in futuro?
….mmmmmhhh…avrò una bella famiglia, con tre 
figli maschi; faro la ragioniera presso un’azienda….

continuerei a fare sport, adoro la pallavolo!!! Invec-
chierò felicemente!!!

Cosa pensi della gente che muore a causa della 
mafia?
È un orrore!!...gente innocente che muore così…
bisogna combatterla…senza paura delle conse-
guenze!!!

Cosa pensi della droga?
Penso che sia inutile…causa solo problemi sia a 
chi la consuma sia a chi la usa per diventare ricco; 
so che a volte viene usata anche in medicina, solo 
in quel caso è usata nel modo giusto!!!

Cosa sai dirci delle malattie sessualmente tra-
smissibili?
So che si possono evitare adottando dei comporta-
menti adeguati e con le dovute precauzioni

Quali film ti piacciono?
I film horror, come “paranormal activity”, quelli ro-
mantici, il “Titanic” e le commedie come “una setti-
mana da Dio”.

Se dovessi scegliere, chi salveresti un amico o 
il tuo ragazzo?
L’amico…gli amici sono per sempre!!!

Interviste ai medi
Come ti chiami?
Brian

Quanti anni hai?
13 anni

Che musica ti piace ascoltare?
Mi piace la house, rap, Lil Jhon, Pitbull…..amo an-
che la break dance!!!

Che cosa pensi del bullismo?
È brutto, i bulli hanno un altro tipo di carattere. 
Secondo me i bulli reagiscono così perché sono 
proprio le vittime ad indurre i bulli ad essere come 
sono……io personalmente non sono mai stato vitti-
ma del bullismo… e non ho amici bulli; se avessi un 
amico bullo… non so casa farei, penso che siano 
cavoli loro!!! 

Cosa pensi dell’amore? 
È una cosa piacevole, da condividere con tutti… 

ho già avuto una ragazza… non posso dire altro! 
Posso dire di non aver mai sofferto per amore, an-
che se… mi manca la mia ex!!! Spero di rincontrarla 
questa estate.  Chi sa cosa succederà?!?!                          

Cosa pensi del centro?
Per me il centro è un luogo di spirito che dà aiu-
to. Soprattutto ci sono i volontari ad aiutarti a fare i 
compiti , ed il modo che gli adulti ti stanno accanto 
per aiutare a te, e accettare delle richieste.La cosa 
che mi piace in particolare sono le attività proposte 
da Andrea, Claudio e Susanna, per musica e movi-
mento nel recitare.  Per me è una cosa molto bella.

Come ti chiami?
Mirko

Quanti anni hai?
13 
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Sei mai stato vittima di bullismo?
No, perché mi faccio i cavoli miei!!!

Secondo te, perché molti giovani fumano ?
Loro credono di, in quel modo, essere cool (fichi), e 
molti invece si fanno influenzare dagli altri.

Cosa è l’amore per te?
È affetto… felicità… una volta ho avuto una ragaz-
za!!! In seconda elementare!

C’è qualcosa di cui ti piacerebbe parlare?
L’attività del martedì la facciamo con Andrea e ci in-
segna a fare la musica da soli.  Noi componiamo le 
canzoni e lui ci dice se va bene o no e poi le faccia-
mo sentire alla fine dell’anno alla festa e balliamo 
tutti insieme. A me questa attività piace un mondo 
perché la faccio con Andrea e ne sono fiero!! 
Alla fine proverò a farvele sentire tutte le canzoni 
che faccio!

Come ti chiami?
Eskander  

Anni? 
12

Che film ti piacciono?
Hancock, Una settimana da dio, Scary Movie, Io 
sono leggenda.

Cosa pensi della droga?
La ritengo una cosa stupida… rovina la vita e … per 
me non dovrebbe esistere!!

Secondo te perché molti giovani fumano?
Forse perché gli amici obbligano gli altri a fumare…. 
o per sentirsi cool (fichi)…forse anche per trovare 
dei nuovi amici, che poi però si rivelano sbagliati!!

Cosa vuoi fare da grande?
L’avvocato o l’informatico

Cos’è l’amore per te?
Penso che sia una cosa inutile, che non serve a 
niente, penso la stessa cosa del bullismo. La mia 
risposta riguardo la domanda dell’amore è motivata 
dalle mie esperienze di delusioni amorose.

Ci lasci un commento libero?

smettete di fare la guerra!!! Pensate alle conse-
guenze!!!  

Qual è il tuo nome?
Yafreisy 

Anni?
12

Secondo te perchè tanti giovani fumano?
Perché così pensano di sentirsi bene….poi non 
riescono più a fermarsi…..perciò dopo, da grandi, 
arrivano a prendere addirittura dei medicinali, come 
il cerotto, per riuscire a smettere!!!

Quali film ti piacciono?
I film dell’orrore, in generale….è così!!!

Sei mai stata vittima di bullismo?
Boh!! Non so cos’è!!!

Cosa pensi dell’amore?
Penso che sia una cosa bella!! È un qualcosa che 
dai ad un’altra persona, ad un figlio, per esempio 
o ad un amico!!!! L’amore vuol dire, per me, voler 
bene!!!



Notiziario dell’associazioNe Creare Primavera o.n.l.u.s.

giugNo 20128

Qual è il tuo nome?
Francesco (il biondo)

...di anni?
8 anni!!

Com’è essere piccoli... essere bambini??
A me piace……e tanto!!! È bello perché è diverten-
te e a me piace il divertimento…e il gioco!!!

Quali sono i tuoi hobby?
Mmmmm... vediamo... giocare a basket, guardare i 
cartoni animati... il mio preferito è Scooby Doo! Mi 
piace anche fare l’attività di falegnameria, equita-
zione e teatro!!!

Che musica ti piace ascoltare?
Non so!! Non ascolto musica!! 

Come ti chiami? 
Prantik 

…e quanti anni hai?
9 anni!!

Come ti immagini da grande?
Mi immagino... di essere un calciatore!!!

Cosa pensi del Cento Creare Primavera?
Penso che sia un posto divertente... mi piace stare 
con gli amici!!

Che cos’è l’amore?
…..ehmmmm penso che sia una cosa bellissima, 
mi piace!!! È bello anche stare con le amiche….
ahahahah!!!

Che idea hai degli adulti del Centro?
Sono pazzerelli…..hahahah…..sono divertenti….e 
le femmine sono anche gentili!!

Quali sono i tuoi cartoni animati preferiti?
Dragon Ball, Naruto; i Power Ranger, i Pokemon…
..e Ben Ten!!

il tuo nome è…?
Martina

…anni?
11 anni!!

Com’è essere piccoli?
È veramente bello e divertente essere piccoli!!....mi 
piace stare con i miei amici!!

Quali hobby ti piace praticare?
Adoro il calcio e la pallavolo!! 

Dimmi tre cartoni animati che ti piacciono di 
più…
Emhh…..vediamo….allora Due fanta-genitori, Non 
può essere e…Incorreggibili!

Ti piace ballare?
Si, tantissimo!!! Adoro ballare hip-hop,  fare ginna-
stica e il rap!!

Cosa pensi dell’uso della droga? Secondo te 
è un problema che riguarda i ragazzi della tua 
età?
Penso che sia una cosa da non utilizzare, purtrop-
po però i ragazzi iniziano a farne uso già dai 13/14 
anni……penso che usino droghe come la cocaina 
per sfogarsi….

Cosa pensi del centro?

Secondo me il Creare Primavera  è un aiuto nei 
compiti e nell’ educazione di noi ragazzi, ma anche 
divertimento. Ovviamente per divertimento intendo 
che si fa merenda e si gioca ^_^ ; si ascolta molte 
volte ma non sempre la musica. 
E’ bello anche che ci vengono a prendere a casa 
direttamente. E poi ho dei compagni che conosce-
vo già come Marti, Eska, Mirco... e come quelli che 
non conoscevo, come Brian, Fatima . In poche pa-
role mi piace abbastanza il Creare ^_^

vuoi salutarci con un commento libero?
….è meglio non drogarsi!!!!!!!!!!!!

Interviste alle elementari
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Dimmi anche tre cantanti o canzoni che prefe-
risci…
…..mmmmmh…..Baby Jb, Alexandra Stan, Emis 
Killa e gli Erba Cattiva!!

Ed infine, per conoscerti meglio, ….tre film che 
preferisci?
Garfield, Scooby- Doo e Tre uomini ed una gamba.

Che cosa è per te  Creare Primavera?
Per me il Centro è un ambiente bellissimo e quan-
do mi dispero tutti gli educatori corrono da me o 
dagli altri a chiederci cosa ho o cosa hanno. Poi il 
gioco è un momento bellissimo perché ci sono tanti 
giochi: ping-pong, gioco dell’oca, calcetto, dama e 
scacchi, il giro in bici, ecc… Dopo il gioco facciamo 
merenda con cose diverse tipo, brioches, taralli, rin-
go, cioccolato, ecc. Finita la merenda cominciano le 
attività; ogni giorno partecipo a una diversa: il lune-
dì ho CREATIVITY, il martedì FALEGNAMERIA, il 
mercoledì PITTURANDIA, il giovedì GIOCORAMA 
e il venerdì MOVIMIENTO.  Quando terminiamo le 
attività ci sono già i nostri genitori che ci aspettano 
nella stanza dei computer… la giornata al Centro è 
finita!

Come ti chiami?
Francesco (il moro)

Quanti anni hai?
8 anni

Cerchiamo di conoscerti un po’ meglio….cosa 
ti piace fare?
Mi piace giocare a calcio….. mi piace correre come 
un pazzo… perchè così mi sfogo, ….da piccolo 
sognavo di diventare un calciatore famoso del Mi-
lan….

Quali sono i tuoi cartoni animati preferiti?
Ah, sicuramente i Power Rangers….i Fantaeroi, 
Zack e Cody…Sul ponte di comando e ……Dragon 
ball!!!!

Com’è essere bambini?
Io, a dir il vero, vorrei restare sempre bambino!!!! 
Non ho voglia di studiare e ripetere sempre le stes-
se cose……mi sento veramente fortunato ad esse-
re un bambino!!!

Qual è il tuo nome? …e quanti anni hai?
Josè …..e ho 9 anni!!

...e dicci un po’….com’è essere bambino?
….è veramente divertente, mi sento felice e per me 
è importante…..

vorresti diventare adulto… o restare bambino?
Vorrei restare bambino…per essere sincero…; 
perché si possono fare cose divertenti e perché mi 
sento anche in grado di fare cose utili!!

Cosa pensi dei ragazzi grandi del Centro?
Secondo me sono un pochino arroganti, alcune vol-
te divertenti e simpatici…..altre volte con la testa fra 
le nuvole!!!

Come ti chiami?
Angelo

e quanti anni hai?
12 anni

Come ti immagini più avanti?
Potrò fare tutto ciò che voglio, vorrei fare il cara-
biniere perché vorrei aiutare le persone, e perché 
vorrei mettere in cella chi fa del male alle persone.

Cosa pensi del centro?
Quest’anno mi sto divertendo al centro, tutto bene, 
a scuola con le ragazze tutto bene; e mi sento bene 
quando sono al centro.

Perché ti piace il centro?
Per i giochi, per le attività… ho tanti amici, imparo a 
rispettare le regole e a stare a contatto con le per-
sone. Da settembre mi sento cresciuto e migliorato. 
Per me il Centro è un luogo dove possiamo gioca-
re e questo posto ce lo ha dato una signora che 
si chiama Giuseppina e ci ha detto che potevamo 
usare la zona davanti come campo di pallavolo e la 
zona dietro, dove c’è il giardino, per giocare a cal-
cio. Le attività che facciamo sono: ABRACADRA-
BRA,  MUSICANDO, FALEGNAMERIA, TEATRO, 
MISIC TIME, GIOCORAMA, MOVIMIENTO, CRE-
ARTE. Il sabato mattina si fanno i compiti. Prima 
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della merenda ci laviamo le mani e poi dobbiamo 
aspettare che tutti si siedono a tavola per fare me-
renda tutti insieme. Poi giochiamo ancora a calcio. 
Calcio è bello perché giochiamo con gli educatori e 
lo spazio è abbastanza grande!

Qual è il tuo nome? Quanti anni hai?
Mi chiamo Valerio e ho 9 anni e mezzo.

Com’è essere piccoli?
Bello! Mi sento fortunato di essere piccolo… e mi 

piace stare con gli amici.

Quali hobbies hai?
Mi piace giocare a ping pong. E poi mi piace guar-
dare i cartoni animati: Fanta Eroi, Pokemon e Mr. 
Bean

Che musica ti piace?
Mi piace: au se te pego, 50 cents, il taca-ta

Perché ti piace il centro?
Mi piace venire, mi piace la merenda, fare i compiti 
e pitturare.

“Per me il Creare Primavera è uno spazio divertente e la cosa che mi è piaciuta sono le attività, perché ci 
si diverte di più. A me piacciono tutte le attività, ma quella più bella è quella del lunedì perché si fanno dei 
gioielli bellissimi, grazie ad una volontaria che ringrazio molto, Annamaria. Gli educatori per me sono molto 
simpatici e divertenti e hanno molta pazienza con noi. Vorrei ringraziarli moltissimo. Certe giornate mi sono 
piaciute e certe altre no. Quest’anno il Centro per me è andato bene perché ho conosciuto gli educatori e 
ho fatto nuove amicizie e mi sono divertita molto. Quando una giornata andava storta, mi confidavo con 
Barbara ed io mi vergognavo. Ringrazio Barbara per il tempo che mi ha dedicato ascoltandomi e dandomi 
dei consigli, e per finire ringrazio moltissimo gli educatori e i volontari e la coordinatrice.” Fatima

“Per me il Centro Creare Primavera è bellissimo perché qui si può giocare con gli adulti a calcio, a ping 
pong, con il computer…Gli educatori sono tutti intelligenti e ci aiutano a fare i compiti, i disegni e a scrivere. 
Qui al Centro Creare Primavera è tutto fantastico!!! Mi piacerebbe venire qui tutti i giorni!” valerio
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Nell’attività di Abra-cadabra sono state unite due attività apparentemente lontane tra loro: la scienza e 
la magia. Quante volte abbiamo sentito dire: “ Questa cosa è impossibile! E’ una magia!”? Proprio per 
rispondere a queste affermazioni, ciò che è stato proposto ai ragazzi è un laboratorio che, attraverso 
esperimenti scientifici e un pizzico di magia, possa passare delle informazioni e sollecitare delle do-
mande su cosa accade e su come i fenomeni hanno una spiegazione, che pur non immediatamente 
visibile, è possibile trovare con una analisi più approfondita. L’esperimento che più ci è piaciuto è 
quello che segue e ve lo spiegheremo in pochi passi.

 IL LAGO DELLE CANDELE
Ecco un’affascinante esperimento che ci fa vedere come il fuoco dipenda dall’aria e come l’acqua 
possa prendere il posto dell’aria.

Cosa serve: un piatto, tre monete, una candela tagliata a 
metà, una bottiglia di vetro trasparente (quella da salsa va 
benissimo), un accendino, acqua, colorante alimentare. 

1.  Riempite il fondo del piatto 
 con due dita d’acqua e 
 coloratela con qualche 
 goccia di colorante.

        2.  Immergete le monetine nel piatto.

3.  Inserite la candela al centro 
 del piatto e accendetela.
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“Nel laboratorio di falegnameria abbiamo fatto le trottole   

le racchette da ping pong                           

le foglie di legno per la festa dell’Associazione

il puzzle

le cavallette

il tangram

Nell’ultima parte dell’anno ho fatto un lavoro difficile, io però sono riuscito a farlo bene con 
l’aiuto di Mario, che è l’educatore della falegnameria. Per Natale abbiamo fatto il Presepe con 
tutte le nostre fotografie.

Josè

        4.  Capovolgete sulla candela 
         la bottiglia, appoggiandola  
         sulle monetine.

5.  La candela si spegne 
 e l’acqua sale 
 dentro la bottiglia.

  Abbiamo scoperto che…

Il fuoco brucia l’ossigeno presente nell’aria, che si riscalda e si dilata. Quando l’ossigeno finisce, la 
candela si spegne, l’aria si “ristringe” e l’acqua prende il suo posto salendo nella bottiglia.

il team di Abra-cadabra: Angelo, eskander, Francesco, Prantik, Samuele e Susanna
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I genitori
Arrivano singolarmente o in coppia... suona-
no il citofono, entrano in silenzio quasi a voler 
rispettare i nostri tempi e spazi, o si fermano 
in giardino (quando il tempo lo consente!)… 
Ecco, ne arriva un altro ma sta per chiudersi il 
cancello… non ce la fa ad entrare! Citofona! ….
Così  tutti i giorni dalle 18.45 alle 19.15, un fe-
stival di citofonate annuncia l’arrivo dei GENI-
TORI dei nostri ragazzi ( e con “nostri” intendia-
mo coloro che frequentano il Centro), alcune 
appena udibili, giusto uno squillo, altre più pro-
fonde a segnalare un “Aprite! Sono arrivato!”. 

Un sentito e doveroso GRAZIE va a voi, attori 
silenti del Creare Primavera…  Arrivate e atten-
dete che i loro figli abbiano concluso le attività 
senza lamentarsi dei nostri ritardi… e a volte 
non sono piccoli!  Il rispetto che esprimete con 
le vostre attese silenti ci da la sensazione che 
riconosciate e apprezziate il nostro lavoro! E a 
questo grazie ne aggiungo altri, doverosi e re-
almente sentiti:

GRAZIE perché siete sempre presenti nei mo-
menti importanti della nostra Associazione;

GRAZIE perché non vi arrabbiate quando ci 
scordiamo le cose che ci avete chiesto o non 
siamo puntuali nel rispondervi;

GRAZIE perché, pur con fatica (alcuni giungo-
no a piedi da zone piuttosto distanti!), giungete 
quotidianamente a prendere i vostri figli in una 
fascia oraria in cui gran parte della popolazione 
italiana sta cenando o sta per cenare!!! 

GRAZIE soprattutto perché vi fidate di noi e del 
“lavoro” che facciamo con i vostri figli. 
Non è cosa da poco perché è proprio la fiducia 
che rende possibile un’integrazione educativa 
tra il nostro pezzo ed il vostro pezzo al fine di 
sostenere al meglio i ragazzi e i bambini nel 
loro percorso di crescita.

Barbara

ANCHE I POLITICI MANTENGONO LE PROMESSE!!!
Durante la festa in occasione del S. Natale 2010 del C.A.G. Creare Primavera, l’allora neo 
– assessore ai Servizi Sociali del Comune di Cologno M.se, Giovanni Cocciro, fece una pro-
messa ai ragazzi, alle famiglie e all’Associazione Creare Primavera: avrebbe fatto il possibile 
per far avere all’Associazione un automezzo adatto al trasporto dei ragazzi che da qualche 
anno era un’attività in carico all’Associazione. Per quasi due anni il tutto è rimasto una pro-
messa ed eravamo quasi sul punto di credere: “E’ stata una delle solite promesse dei politici” 
quando, con una telefonata, ci veniva annunciata la realizzazione della promessa! 
E così il 31 maggio 2012 l’Assessore, alla presenza degli sponsor e dopo la preghiera e la 
benedizione del mezzo fatta da Don Giovanni, ha invitato i nostri ragazzi e la Presidente al 
taglio del nastro che ufficialmente sanciva l’assegnazione di un FIAT DUCATO alla nostra 
Associazione che lo utilizzerà secondo i suoi scopi e quanto indicato nella Convenzione che 
sarà stipulata. Il nostro GRAZIE va all’Amministrazione Comunale, all’Assessore Cocciro, al 
dott. Volpato, agli sponsor e a tutto il personale dei Servizi Sociali che ha collaborato per la 
riuscita dell’evento. Ringraziamo anche il Presidente del Consiglio Comunale Dottor Volpe, 
l’Assessore Anna Fortunato, i soci, gli amici, gli operatori, i ragazzi e le famiglie del Creare 
Primavera per la loro presenza.

Giuseppina Gaeta Carmagnola
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Happy hour solidale

Incontro mondiale 
per le famiglie

Il 10 marzo si e’ svolto presso l’Oratorio San Car-
lo al Bettolino l’“Happy hour solidale”, un evento 
promosso e organizzato  dall’Associazione Crea-
re Primavera con l’intento  di sensibilizzare le fa-
miglie sul tema dell’affido familiare e  promuovere 
questa realtà sul territorio. 
I partecipanti sono stati numerosi, circa una ses-
santina.  Oltre alle famiglie che gia’ fanno par-
te dei due gruppi dell’affido dell’Associazione 
Creare Primavera,  “Il Germoglio” e “L’Aquilone,  
hanno partecipato anche famiglie semplicemen-
te desiderose di approfondire le loro conoscenze 
sull’affido. Diversi sono stati i momenti caratte-
rizzanti la serata: il tutto ha avuto inizio con la 
proiezione di un filmato-documentario “La mia 
casa e’ la tua” di Emmanuel Exitu,  che riportava 
le diverse esperienze di affido familiare da par-
te di alcune famiglie,  esprimendo  la positività 
di un percorso di accoglienza, spesso non privo 
di fatiche e difficoltà, ma capace di restituire una 
grande ricchezza a chi lo vive.  

A seguire il contributo dell’assistente sociale di 
Cologno Monzese, Laura Tucciariello, che ha 
restituito un quadro completo della normativa vi-
gente, dei diversi attori coinvolti in un progetto di 
affido con i rispettivi ruoli e i risvolti emotivi che 
accompagnano la famiglia affidataria. 
L’evento si e’ concluso con la testimonianza di 
Stefania e Franco, famiglia affidataria del gruppo 
dell’Aquilone, che da luglio 2011  ha in affido a 
tempo pieno   una bimba di 8 anni. Un raccon-
to intenso, dove piu’ che le parole sono state le 
emozioni a parlare e ci ha aiutato a capire quanto 
siano importanti i legami basati sull’affetto since-
ro e sul reciproco scambio: tutti gli esseri umani, 
infatti, hanno bisogno di sentirsi voluti e accolti, 
tanto più un  bambino, e la buona accoglienza 
consiste nell’accettazione, nell’ascolto e nella 
promozione delle capacità del bambino. 
L’affido diventa dunque un’esperienza che puo’ 
segnare la vita, diventando occasione di crescita  
per il bambino, ma anche  per i genitori affidatari. 

Dal 29 maggio al 3 giugno, nella nostra diocesi si è svolto il VII incontro mondiale delle famiglie….
esperienza bellissima culminata con la presenza in mezzo a tutti noi, per gli ultimi tre giorni, del Papa 
Benedetto XVI.
Come qualcuno di voi avrà potuto vedere, tutti noi siamo stati coinvolti: il decanato prima di tutto, le 
varie parrocchie e perfino moltissime famiglie. E’ stata una avventura straordinaria grazie alla grande 
capacità di accoglienza delle 31 famiglie della nostra parrocchia e dei nostri 4 sacerdoti che hanno 
accolto nelle loro case la delegazione dell’Angola…e della Palestina; capacità di accoglienza che si 
è tramutata in molte attenzioni e delicatezze nei confronti dei nostri ospiti ed una grande gioia nell’in-
contrarli…una gioia che traspariva dai visi e dagli atteggiamenti sin dal momento emozionante dell’in-
contro all’oratorio di San Maurizio e che ha accompagnato tutti i giorni della loro permanenza tra noi.
Mentre vi scrivo ancora sono in mezzo a noi 5 famiglie provenienti dalla Palestina (Betlemme), i cui 
bambini vivono in una terra dove per spostarsi di pochi chilometri necessitano di un permesso che 
alle volte non viene nemmeno concesso. Tanti di loro inoltre dalla finestra della loro casa vedono solo 
un altissimo muro, oltre il quale non è possibile andare.  Alla frequente  domanda che viene posta  a 
queste famiglie “cosa ti piace di più dell’Italia?”,  la risposta è sempre la stessa: “la libertà”.
Al termine dell’incontro, nel campo volo di Bresso, il Santo Padre ci ha donato il suo paterno abbraccio 
e la sua benedizione, invitandoci al prossimo incontro mondiale delle famiglie che si terrà nel 2015 a 
Philadelphia (USA)!!!! …ragazzi prepariamoci!

roberto verdino
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Sacchetti gialli para todos!

ComePossoAiutarti?
Il Centro di Pronta Accoglienza Padre Lele Ramin 
nasce da un progetto dell’Associazione Creare Pri-
mavera negli anni ’90, accogliendo inizialmente 
donne con minori, per poi estendere l’accoglienza 
anche ad interi nuclei familiari e singoli in difficoltà. 
Per “pronta accoglienza” si intende la funzione di 
sopperire con tempestività a situazioni di emergen-
za che si caratterizzano per un bisogno immediato 
e temporaneo di ospitalità in attesa di soluzioni più 
adeguate. Quello che ormai per noi è “il CPA” si 
avvale dell’aiuto di molti volontari ed opera in due 
sedi: in via per Monza 5 vengono accolti mamme 
con bambini e singoli adulti in difficoltà, in via Mo-
zart n 28 invece si accolgono interi nuclei familiari in 
5 appartamenti arredati e completi di tutto il neces-
sario. L’accoglienza presso il Centro è temporanea, 
come si accennava sopra, ed è sempre concordata 
con l’ente inviante, Servizi Sociali o Caritas, in se-
guito all’elaborazione di un progetto strutturato. Per 
dare un po’ i numeri, il nostro registro degli ospiti 
segna il numero 433. 433 sono i nuclei, i singoli e 
le mamme con bimbi che si sono fermati al CPA 
Padre Lele per brevi o lunghi periodi, dagli anni ‘90 
ad oggi. Sicuramente un dato significativo, se lo si 
relaziona al fatto che nel nostro paese la difficoltà 
economica e la disoccupazione stanno diffonden-
dosi vertiginosamente, d’altra parte le prospettive 
future non sono certo promettenti! A fronte delle 
ridotte possibilità economiche, abbiamo osservato 
una certa diversità di bisogni in questi anni. Negli 
ultimi tempi infatti sembra che ciò che accomuna 
la maggior parte dei nostri ospiti sia la perdita di 
un posto di lavoro, connesso alla perdita di un al-
loggio, con o senza sfratto. Tutto ciò porta ad uno 
stato di forte vulnerabilità, dove la carenza di beni 
si sposa con la carenza di relazioni familiari, paren-

tali e amicali. Per tale motivo uno degli obiettivi del 
CPA è quello di stimolare la riattivazione di risorse 
personali e sociali il più delle volte compromesse e 
la “temporaneità” dell’accoglienza serve proprio a 
questo, serve proprio a permettere alla famiglia di 
potersi rialzare. Inoltre tempo fa l’utenza era prin-
cipalmente italiana, ora  notiamo un cambiamento 
più verso la “multietnicità”. Accogliere significa ac-
coglienza in toto, della Persona e della sua cultura, 
mantenendo sempre quella sorta di rispetto per l’Al-
tro. Come suggeriva la Dott.ssa Casiraghi al corso 
di formazione che si è tenuto nel mese di febbraio 
“aiutare l’altro a far sì che si possa aiutare”. Lavora-
re con  empatia, ovvero la capacità di mettersi nei 
panni dell’altro ma anche di saperne uscire.
Ma CPA è innanzitutto la storia di tante persone, 
la storia di bimbi, volti, sorrisi, sguardi, occhi che 
parlano. CPA è la storia di gesti, parole, fiducia, non 
fiducia, gratificazione, ma anche frustrazione e di 
questa storia, da quest’anno, ne faccio parte an-
che io. Forse perché sono diventata mamma, forse 
perché “tutti i grandi sono stati bambini una volta”, 
voglio dedicare questa breve poesia a tutti i bambi-
ni del CPA, quelli di ieri, quelli di oggi e quelli che 
verranno…

-ritornar Bambini-
Le cose che il bambino ama

rimangono nel regno del cuore
fino alla vecchiaia.

La cosa più bella della vita
è che la nostra anima
rimanga ad aleggiare

nei luoghi dove una volta giocavamo.
Kahlil Gibran (“Self-Portrait”)

BUONE VACANZE A TUTTI!!  manuela

Da qualche anno ormai l’Associazione Creare Primavera collabora con la Fondazione Banco Alimentare 
Onlus, che, per chi non ne avesse mai sentito parlare,  si occupa della raccolta e della ridistribuzione di 
tutto ciò che “è in più” nelle produzioni agricole e nelle grandi industrie alimentari. Questa collaborazione 
fa si che una volta al mese  e due volte alla settimana (tramite il supermercato Carrefour) le famiglie  che 
ruotano intorno all’Associazione ricevano degli alimenti freschi o a lunga conservazione, i quali vengono 
salvati da uno spreco inevitabile e diventano così una importante risorsa in questo periodo di crisi genera-
lizzata. Risorsa che non potrebbe esistere senza l’impegno e la disponibilità di alcuni volontari, per questo 
un grazie speciale va a Giovanni, che si reca personalmente a ritirare quello che noi chiamiamo “il banco”, 
a Lina e Ivana, che invece preparano pacchi e sacchetti per le famiglie (è proprio da loro che nasce l’idea 
dei famosi sacchetti gialli che fanno avanti e indietro!), ma un grazie anche a tutti gli operatori che puntual-
mente distribuiscono tutto ciò che arriva e ai genitori dei ragazzi che si ricordano (anche se non sempre!!) 
di riportare indietro i sacchetti gialli.
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Questo notiziario è ad uso interno e per gli Amici della Associazione Creare Primavera. Tutti coloro 
che volessero mettersi in contatto con noi possono farlo venendo presso i nostri centri a Cologno 
Monzese in via per monza, 5 ed in via mozart, 28, o nella Casa Famiglia in via Garibaldi, 5. 

Associazione o.n.l.u.s. CreAre PrimAverA via Per Monza 5, 20093 Cologno Monzese (Milano) 
Tel 02.25390625 - Fax 02.27301758, info@creareprimavera.it

CONTATTI:  Centro Aggregazione Giovanile 392.3568062 
  Centro Pronta Accoglienza 347.8587639 
  Casa Famiglia 380.4326046 - 02.2532740 casafamiglia@creareprimavera.it 
  Affido Familiare 392.3568292 affido@creareprimavera.it

Codice Fiscale 94525300151  - Conto Corrente Postale n° 41595208

Auguri alla presidente, Tina Branca, per i suoi 80 anni 
e auguri al vice presidente, Alberto Carmagnola, per i suoi 60 anni!

Due compleanni speciali

Buone vacanze!


